

Trait d'Union

N° 110 – avril 2025

Temple - 53 rue Antoine Marty – Carcassonne

Édito



Embellir la table du Vendredi-Saint ? Ce n'est peut-être pas le moment d'exprimer cette réalité par quelque chose de beau... Et pourtant, comme la vie de Notre Seigneur qui traverse tout, un bouquet peut nous montrer des symboles de ce que nous pouvons vivre...

Dans le premier bouquet, le vert luxuriant à sa base représente la terre qui promet la vie. Les minuscules petites fleurs représentent le bien. Elles sont délicates, vulnérables ; mais leur grand nombre est aussi synonyme de force. Les fines branches épineuses sont plus grandes que le bien. Elles font peur et signifient le mal. Elles sont comme la couronne d'épines, qui semble parfois dominer le monde...

Mais si nous regardons attentivement, nous voyons que de petites pousses fines du bien sortent de certaines branches menaçantes.

A quoi ressemblera le bouquet de Pâques ? Une autre atmosphère se formera timidement, de la couleur vive pointer vers le ciel..

Walburg Probst



MARCHONS VERS PÂQUES

Elle est bien belle cette Parole de Jésus. Il nous dit « Je suis le chemin, la vérité et la vie »

Le chemin...l'image du chemin est très ancrée dans l'histoire du Peuple de Dieu. Nous nous rappelons Abraham et sa marche de Our en Chaldée vers le pays de Canaan...Moïse et sa marche avec son peuple, à travers le désert, du pays de la servitude au pays de la liberté. L'image du chemin est très évocatrice de notre condition humaine. Tous les hommes, toutes les femmes, tous les enfants du monde cherchent le chemin qui mène au bonheur. Tous, nous sommes chercheurs d'un chemin ! Jésus nous rejoint dans notre recherche et nous dit « Je suis le chemin » c'est en l'écoutant, en le regardant, en marchant à sa suite que nous trouvons le chemin.

Il nous dit des paroles qu'il nous faut continuellement ré-entendre et laisser nous atteindre profondément « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ta force

et ton prochain comme toi-même ». Il nous dit aussi « Priez sans cesse, veillez ». « Aimez vos ennemis ».

« Pardonnez ». «Faites-vous serviteurs les uns des autres ». Il nous dit encore « Heureux les artisans de paix » . « Heureux les cœurs purs », ceux qui sont droits, sincères, honnêtes ». Il ajoute « Je veux tout cela pour que ma joie soit en vous, une joie que rien ne pourra vous ravir ». Lui-même Jésus a été heureux de vivre la Parole qu'il nous dit, c'est pourquoi il peut nous dire « Suivez-moi ...Marchez à ma suite ».

Parfois nous sommes tentés de nous arrêter sur le chemin de Jésus parce que d'autres, autour de nous, suivent d'autres chemins et veulent nous entraîner à leur suite ou parce que nous trouvons le chemin de Jésus difficile, ou parce que nous sommes fatigués, et Jésus nous dit « Lève-toi et marche, avance, lutte ». Écoutons-le, suivons-le, son chemin nous mène au bonheur, et à la maison du Père où le bonheur sera total et éternel, quand on connaît Jésus on a trouvé le chemin ! Jésus nous dit aussi « Je suis la vérité ».

Lors de son procès il dit à Pilate « Je suis venu rendre témoignage à la vérité ». Pilate lui demande alors « Qu'est-ce que la vérité ? » Jésus ne répond pas. Car la vérité, Pilate l'a sous les yeux. La vérité est une personne, Jésus lui-même. Tout l'être de Jésus répond à la question de Pilate, à la question que nous nous posons nous-mêmes « Qu'est-ce que la vérité ? Qui nous dira la vérité sur Dieu ? Qui est Dieu ? Qui nous dira la vérité sur nous ? Qui sommes-nous ?

Jésus nous montre le vrai visage de Dieu. Qui le voit voit le Père ! Jésus n'est qu'amour, don, pardon, générosité. Il nous révèle ainsi le vrai visage de Dieu. En quelques phrases il emploie plusieurs fois le mot « Père » pour parler de Dieu. Ce sont ces flammes, de lumière et d'amour, qui nous éclairent sur Dieu et sur nous-mêmes : Dieu est Père, amour, don, pardon, et nous sommes ses enfants. Nous avons chacun une place unique dans son cœur. Nous sommes dans la vérité lorsque nous vivons un lien d'amour et de confiance avec Dieu notre Père. Là nous construisons notre véritable visage.

Jésus nous dit encore aujourd'hui « Je suis la vie ». Il est rempli de dynamisme, d'amour du Père et des hommes. Il est rempli de joie. Il nous faut nous rappeler une autre Parole de Jésus : « Je suis la vigne et vous les sarments » , de même que le tronc de la vigne fait passer la sève dans les branches, ainsi Jésus veut faire passer la sève de sa vie en nous. Il est important que de notre côté nous nous ouvrons à Lui par la prière et l'accueil dans une grande foi et une grande disponibilité. Le Psaume 33-6 dit : « Qui regarde vers le Seigneur, resplendira ».

Michel PUJOL Président du Conseil presbytéral

CELA S'EST PASSÉ CHEZ NOUS CELA S'EST PASSÉ CHEZ NOUS

NOËL SOLIDAIRE

Pousser les bancs du temple après le culte, et faire place à ceux que nous appelons parfois les sans A (sans abri, sans argent, sans amis). Ils étaient une vingtaine en ce dernier dimanche de l'Avent conviés à un repas festif.

Un repas d'exception, dans ce lieu chaudement décoré aux couleurs de Noël. Jean- Marc et sa guitare s'adaptant aux différentes demandes de ceux qui venaient chercher en ce dimanche de l'Avant-Noël un temps à vivre autrement.

Un temps à part qui leur permettait d'oublier la rue, ses galères et ses tentations.

Un temps pour des paroles échangées avec les bénévoles tour à tour cuisinières et/ou organisatrices .

Un temps pour la reconnaissance exprimée tant par les accueillis que par les accueillants.

Un joyeux temps de Noël

La saison de distribution de soupes chaudes les dimanches s'est poursuivie, avec les moyens qui sont les nôtres : modestes mais volontaires... Une difficulté dans l'accueil nous a montré que nos limites sont là, rapidement atteintes. A réfléchir, étoffer, pour toujours mieux incarner nos valeurs...

Denise Servière

JOUR DE L'AN AU TEMPLE : échanges et amitié

Ce mercredi 1er janvier 2025, au Temple de Carcassonne à midi, nous avons eu le plaisir et la grâce de partager un repas festif dans la petite salle du haut et nous nous sommes nourris de terrestre et d'esprit : c'était très chouette !

Jean-Pierre et Gérard avaient amené apéritif, pain et dessert pour encadrer les Saint-Jacques de Denise et la joue de bœuf de Frédéric ; nous avons accueilli Kevin et Maxence, jeunes en transit de vie : Kevin envisage à 32 ans de partir en Norvège à pied avec son chien, pèlerinage sans lieu d'arrivée bien défini, la marche étant peut être plus importante que le but, et Maxence 18 ans en recherche d'une formation ou d'une intégration.

Et non seulement chacun a pu parler de certaines parties de sa vie, mais tous ont aussi échangé sur quelques sujets philosophiques et spirituels bien au dessus des banalités du monde.

Assurément le souffle sacré de Dieu nous a inspirés, et Jésus était aussi présent puisque nous avons faim, que nous nous sommes rassemblés en son nom, et que nous avons été rassasiés.

Nous nous sommes quittés à 15 heures avec un sentiment partagé d'un moment bien accompli ; exemple d'une expérience que nous souhaitons à toutes et tous de vivre très souvent en cette nouvelle année.

Frédéric Ecoutin

LE PARDON - RÉPARATION.

Nous avons eu la chance d'accueillir Edith Tartar-Goddet, psychosociologue, auteure de nombreux livres en pédagogie et thématiques touchant à l'Église sur ce thème difficile, abordé car plusieurs fois évoqué à différents moments.

Il ne s'agissait pas d'une conférence selon le schéma habituel, mais d'une rencontre-débat. Notre intervenante donna en effet, après quelques mises en place de règles du jeu, la parole à l'assemblée. Elle rebondit ensuite avec ses outils de psychosociologue et d'autres éclairages au niveau de la spiritualité. Les rencontres à Narbonne et à Carcassonne furent donc différentes ; l'une et l'autre donnent envie de continuer, d'approfondir. Car un tel sujet est vaste et difficile.

Il en ressortait, en particulier lors de la première soirée, que le pardon est nécessairement devant nous, au dessus de nous. Accepter de le recevoir, pour y puiser une dimension eschatologique, ultime dimension que nous pouvons déjà vivre, d'ailleurs...

Ce sujet pourrait être repris et développé dans le futur.

Philippe Perrenoud

CÉLÉBRATION POUR LA SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

Après une rencontre-débat sur le pardon au temple, une célébration a été organisée par le Groupe œcuménique de Carcassonne le 24 janvier dans la cathédrale Saint Michel, à laquelle participaient des représentants des communautés catholique, orthodoxe et protestante.

Une assistance fournie s'est unie à la liturgie proposée par une communauté œcuménique italienne, dont la ligne de fond était la foi commune exprimée dans le Symbole de Nicée. La prédication du prêtre catholique a mis l'accent sur le fait que l'unité que nous recherchons ne peut être réalisée que par le Christ qui en est la source. Nous savons qu'elle se réalisera à la fin des temps. Il n'empêche, nous avons le devoir de la mettre en œuvre aujourd'hui dans la lecture et le partage de sa parole, en mettant l'accent sur ce qui nous unit, plus que sur ce qui nous sépare.

Lectures, prières, chants ont rythmé cette célébration. Temps de silence aussi, soutenus par le grand orgue à l'unisson avec le violon de notre ami Rüdiger.

André Bonnery

SOIRÉE SKETCH JEUNES, CHORALE ET REPAS

Le 8 mars 2025, nous nous sommes retrouvés une quarantaine au Domaine du Chapitre où Agnès nous accueillait pour une soirée récréative.

Les jeunes de la Paroisse avaient depuis deux ans travaillé fort pour préparer ce moment festif de sketches bibliques tirés de la "Sketch Up Compagnie". Les ados se sont pris au jeu et ont magnifiquement interprété ces sketches dont l'humour fut partagé par un auditoire bienveillant. Ils ont été largement applaudis, alors que la chorale de la Paroisse interprétait avec bonheur des chants zoulou, malgache et français.

Une très longue table fut alors dressée dans cette salle, pendant que l'apéritif maison était disposé dans la pièce à côté, où un bon feu dans la cheminée donnait une douce et chaude ambiance.

Pour le repas malgache qui s'en est suivi, nous étions 27. Les mets exotiques préparés par des mains expertes ont enchanté les papilles. L'ambiance a été à la hauteur de cette belle soirée, et la participation libre qui s'est élevée à 315 euros, permettra d'envisager une sortie pour les jeunes de la Paroisse.

Claire-Lise Javelaud



JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE

Nous avons participé, cette année encore, à la Journée Mondiale de Prière préparée par des femmes des Îles Cook, au cœur de l'Océan Pacifique, à laquelle participent des chrétiens de 129 pays.

Soirée mémorable pour ceux qui ont eu la possibilité et le bonheur d'y participer. Notre modeste temple était plein : des protestants, des catholiques, des orthodoxes, c'est-à-dire les représentants des trois confessions du Groupe œcuménique local. Il y avait aussi, au premier rang, le pasteur, un prêtre catholique et l'évêque du diocèse.

Passée la porte du temple, on était immédiatement immergé dans une ambiance festive : fleurs aux cheveux des femmes et des jeunes filles en robes chatoyantes, colliers de perles et de fleurs, panneaux pour présenter les Îles Cook, guitares et violon, salut en langue Maori.

Le culte a commencé par l'écoute des vagues de l'Océan Pacifique. Ensuite, sous la conduite d'intervenants des différentes confessions, se sont enchaînés prières, commentaires et chants préparés par la chorale, entraînés par les instruments à corde. Par intervalles un prêtre a lu des versets du Psaume 139 : « C'est toi qui m'as créé, Seigneur, tu m'abritais dans le sein maternel, je confesse que ta création est une merveille, oui tes œuvres sont prodigieuses. »



Le tout dans une ambiance qui reflétait la joie de se retrouver pour prier ensemble, le même jour, en union avec des milliers de communautés chrétiennes de par le monde. Le « Notre Père » chanté a terminé cette célébration, accompagné par le bruit du roulement des vagues du Pacifique sur la plage de Rarotonga.

Les participants à la soirée ont été généreux quand ils ont été sollicités pour soutenir financièrement trois projets présentés par les femmes des Îles Cook.

André Bonnery

UN SOUFFLE DE CREATIONS ARTISTIQUES A TRAVERS « L'ENSEMBLE DE NARBONNE-CARCASSONNE » LE PREMIER WEEK-END DE FÉVRIER

UN ATELIER D'ÉCRITURE ET DE CRÉATION MUSICALE



Durant deux jours, les protestants narbonnais et carcassonnais, sous le talent bienveillant du pasteur Éric GALIA, ont manifestement pris plaisir, grands comme petits, à créer ensemble.

Pourtant la tâche n'était pas simple, car l'objectif final était d'être en mesure d'animer le culte du lendemain...

Ainsi, à partir de l'Évangile de Mathieu, Chap 20, 1-20, « les ouvriers dans la vigne », le groupe devait aboutir à la création de textes « de louange et d'action de grâce », puis d'une « prière de repentance et d'accueil du pardon », d'un « credo » et pour finir, trouver les paroles dans le but de produire un chant pour le culte du lendemain... Cela nous paraissait inatteignable. Mais c'était sans

compter sur le savoir-faire d'Éric.

Les participants se sont répartis de manière équilibrée autour de trois tables dont chacune avait une consigne structurante bien précise : faire une synthèse des remarques que suscitait l'Évangile de Mathieu pour un groupe, dégager une leçon ou une pensée pour l'autre et pour le dernier, produire un poème selon la technique du haïku japonais.

Rien à ce stade des opérations ne devait être éliminé car rien n'était insensé. Telle était la consigne.

Ce n'est qu'après une lecture en commun de toutes les productions que l'ensemble du groupe procéda à un premier tri. Ce qui n'était pas retenu était conservé car, par expérience Éric savait que l'on serait sans aucun doute amené à reprendre une idée qui avait été préalablement évincée. Ce fut notamment le cas lors de la phase de la création musicale. Après une pause « goûter » bien méritée, nous avons entamé à proprement parler l'étape de l'écriture des textes et des paroles de la chanson que nous devons créer.

Il y avait « du grain à moudre », mais comment agencer et où placer ces idées, dans quels types de textes étaient-elles les plus pertinentes ? Nous nous sommes aperçus que la technique du haïku, par son découpage syllabique, fut très utile pour marquer le dénombrement des mesures musicales lors de l'élaboration du chant.

Le culte au temple de Carcassonne fut une réussite et manifestement les paroissiens des deux communautés étaient heureux de se retrouver, une certaine fierté envahissait les cœurs.

L'accueil chaleureux se poursuivit par un repas. Puis l'apothéose survint lorsque Éric nous fit découvrir la mélodie que lui ont inspiré les paroles du chant que nous avons écrit en commun. A cet instant les visages se sont illuminés, une émotion mêlée de fierté traversa l'assistance et l'enthousiasme renforça notre participation aux diverses éditions d'enregistrement. Tout cela s'est fait dans un respect des personnes et des consignes à appliquer pour permettre l'amélioration de notre production.

Robert Jeandenan

VOICI DONC NOS CRÉATIONS

Louange action de grâce, Amaury 8 ans

Ceux qui n'ont pas beaucoup travaillé ne seront pas les premiers, mais pas les derniers non plus !
Merci Jésus, parce que je n'ai pas besoin d'être premier ou dernier, le plus important c'est d'être avec toi.

Prière de repentance et accueil du pardon

Père, ôte de moi la jalousie Libère moi de l'envie
Nous le savons ta justice n'est pas celle des humains.
Délivre-moi du ressentiment
Donne nous ta grâce à tous et à chacun
Ne tiens pas compte de nos mérites, de nos œuvres
Dispense-nous ta grâce sans compter
Tu ne fais pas de différence entre tes enfants, nous avons foi en ta justice
Regarde au fond de notre cœur et aide nous à savoir donner et à nous engager gratuitement.
Ton pardon est pour nous une grâce infinie.

Confession de foi :

Je crois à ta justice qui n'est pas celle des humains
Que tu ne fais pas de différence entre tes enfants
Que tu sais regarder au fond de nos cœurs
Au don gratuit de ta grâce.

Prière avant la lecture

Le cœur battant de notre culte, lecture et méditation de la bible. Certains textes nous secouent, déclenchent des tempêtes dans nos têtes, comme un grand vent fou de tramontane...
Désorienté, humblement, nous osons entrer en prière, pour que la nuit de nos raisonnements étriqués fasse la place à la clarté tranchante du message de Jésus.

Chant « Toi qui donnes comme personne »

Paroles : Ensemble Carcassonne-Narbonne ; Musique Eric Galia.

1-Le matin comme un départ,
Comme un signe de ta part,
En chemin avec espoir,
Pour de nouvelles histoires.
2-Sans jamais compter les heures,
Le bonheur est-il labeur ?
N'est-ce pas trouver sa place,
Tous accueillis dans ta grâce ?

R

3-Quel que soit le temps passé,
A tout moment de la journée,
Le même salaire tu perçois,
Même justice comme il se doit.
4-Le calcul du Maître n'est pas
Celui de nos petits pas,
Sur le chemin de la joie,
Qui nous conduit tous vers toi..

R

5-Demain, même fatigués,
A la vigne assis au pied,
Contempler avec bonheur,
Ceux qui cherchent à toute heure.
6-Une promesse à chacun,
Pour ne pas vivre pour rien,
Infini dans ta bonté,
Le pain, le vin partagés.

Refrain

**Toi qui donnes comme personne,
Ton amour, ta joie rayonnent,
Premiers, derniers, tous aimés,
Tout en toi est générosité**

La version enregistrée se trouve sur notre site

LE MOT DE LA TRÉSORIÈRE

J'ai 2 nouvelles à vous communiquer, une bonne et une moins bonne.

Commençons par la **bonne nouvelle**, enfin moins bonne que la « Bonne Nouvelle » ! Notre situation financière en 2024 est satisfaisante, vous avez été fidèles dans vos dons, ce qui a permis à notre situation financière d'être équilibrée.

La **moins bonne nouvelle** est que des **fissures** sont apparues sur les murs du temple et la façade s'abîme. Nous en sommes à l'étape des études, et aussi à la recherche de financement extérieur. Bien entendu des actions spécifiques seront menées.

Je voudrais particulièrement **remercier** les donateurs réguliers, mais aussi les donateurs exceptionnels, et toutes les personnes qui mènent des actions en fabriquant et vendant des produits artisanaux, alimentaires... En comptabilité, nous avons l'obligation de l'enregistrer sous le terme d'activités lucratives ; ce n'est pas le nom que j'aimerais donner !

Cette année, **nous avons partagé** votre joie lors de baptêmes, nous avons vécu des moments conviviaux lors des cultes suivis de repas et d'échanges, des temps culturels lors de conférences, de concerts et de répétitions de la chorale, des temps spirituels lors des rencontres œcuméniques, des enseignements-partages du catéchisme, des groupes bibliques, des « Églises de maisons », des visites sur demandes et aux prisonniers par l'aumônerie des prisons. Le souci de notre planète est entré dans notre temple grâce à l'action d' « Église Verte ». Et j'ai certainement oublié des actions ! Nous avons aussi partagé votre tristesse lors du départ d'un de vos bien-aimés.

Tout ce que je viens de citer de façon non exhaustive ne serait pas possible sans, aussi, votre soutien financier.

Nous avons des pasteurs bien formés dans des facultés de théologie, des actions missionnaires grâce au DEFAP, des aumôneries dans les hôpitaux et prisons... Cela, c'est aussi grâce à vos dons (contribution financière de notre paroisse au niveau régional et national).

Aussi paradoxal que cela puisse paraître, grâce à vos dons, votre présence, **nous pouvons continuer modestement à être porteurs d'Espérance** dans un monde qui semble bien en avoir besoin.

Belles fêtes de Pâques

Denise Pépin Votre trésorière

DANS NOS FAMILLES



Un culte d'action de grâce et de consolation nous a rassemblés samedi 8 mars à la suite du décès de Mme Christiane Baisset, 90 ans, mère de Thierry, conseiller presbytéral.

Obsèques le lundi 17 mars de Mme Josette Rivera, 97 ans.

Nos pensées et prières accompagnent aussi particulièrement la famille Scharre à la suite du décès de la maman de Philippe, lundi 17 mars. Le service a eu lieu dans sa région d'origine, le Nord.

Mais nous nous sommes aussi réjouis lors du baptême d'Hugo Tello-Rasoamina pendant le culte du 22 décembre.

Contacts de la paroisse

Pasteur : Philippe PERRENOUD tél. 06 01 82 29 67. – 04 68 43 25 68
Mail : pasteur.epudf11@gmail.com

Président du Conseil Presbytéral : Michel PUJOL, tél. 06 18 87 87 32

Trésorière : Denise PEPIN, 22 RUE Marcel Pagnol 11700 PEPIEUX, tél. 06 07 24 48 80

ACEPUC - IBAN : FR76 1350 6100 0041 4051 0200 054. - SWIFT : AGRIFRPP835

Site : Rüdiger SETZKORN: tél. : 04 68 71 81 40 <https://carcassonne.epudf.org>

Facebook : epucarcassonne

A NOTER ET PARTAGER

A VENIR

- **18 avril Vendredi-Saint, célébration à 18 h 30**
- **Samedi 19 avril à 9 h** : culte avec l'**aumônerie en prison** : s'inscrire auprès de Michel Pujol
- **Pâques 10 h 30 au temple**: la date cette année est la même pour les Églises catholiques, orthodoxes et protestantes. Nous commencerons donc à célébrer cette fête à **9 h 00 à la petite chapelle** qui se trouve sur le Pont-vieux, Notre Dame de la santé, avec café, textes, chants... Nous rejoindrons alors nos communautés respectives.
- **Dimanche 18 mai 10h30 Cesseroas** : Nous aurons la joie de nous retrouver, comme ces dernières années, pour notre rassemblement de l'Ensemble de l'Aude à Cesseroas : culte festif, avec participation de nos chorales et activités pour les enfants, apéritif, « repas-miracle » (chacun vient avec un plat à partager), découvertes. Des précisions viendront d'ici là ; mais gardez bien la date...
- **29 mai à Narbonne 10h30 rassemblement consistorial de l'Ascension** : avec nos frères et sœurs de Narbonne et des P-O : culte à 10 h 30 au temple de Narbonne, avec participation de nos différents musiciens et du *Swing low quintet* : gospel, « repas-miracle », découverte vivante d'un site romain archéologique majeur de Narbonne : le clos de la Lombarde
- **Concert gospel** du *Swing low quintet* : venu de la Drôme pour une mini tournée chez nous. Des affiches et précisions seront fournies

LES RENDEZ VOUS RÉGULIERS

- **Culte tous les dimanches à 10 h 30 au temple** sauf le 18 mai.
- **Partage biblique**: mardis 29 avril (décalé d'une semaine pour cause de vacances scolaires), 27 mai, 24 juin à 18 h 18 (!) au temple : suite de la découverte du St-Esprit dans l'Évangile de Jean
- **Groupe œcuménique** : mardis 8 avril, 13 mai, 10 juin à 18 h 15 dans les locaux de l'église du Sacré-Cœur
- **Église de maison** le 4 avril à 15 h chez Walburg à Malportel : la vie selon *les oiseaux et les lys* en Matthieu 6, 24 à 34
- **ACAT** : mardi 8 avril, 13 mai, 10 juin à 15 h chez M. Maurice Bastide
- **Catéchèses** : dimanches 13 et le 27 avril pendant le culte, puis se renseigner ; un culte sera animé par les pré-catéés le 25 mai : venez découvrir et encourager...
- **Chorale** : répertoire varié ; ambiance conviviale et accueillante ! Dates et lieux se décident entre participants. Renseignement : Jean-Marc Muller : jmmuller54@orange.fr
- Écoutez **Présence Protestante tous les jeudi à 14 h** sur **RCF** (retransmis le dimanche à 9h30)
- **Prière matinale** en alternance du lundi au vendredi à **8h30** sur **RCF** à Carcassonne : **103,0 FM**